

障害者の通所施設

給食費の値上げ困る

ついで、これまで実施していた負担軽減措置を廃止し来年4月から全額回復負担とする案を提示しました（11月30日付既報）。これに対し、利用者が「通所を断念しなければならない」「事業所の運営に決定的なダメージになる」と声を上げ、措置廃止をしないよう要請しています。（若井田紀）

卷之三

来春から全額自己負担案

みんなで食べる給食
はねじっこ、楽しこ。
負担金が増え、ほしくな

題。障害金は家計に回
んただけと…」
「自由」使えるのは組
合員だけです。
作業所施設長によ
り、寿さんは「給付は

の入谷和
はみんな

東京都江東区の社会福祉法人「のびのび福祉会」が運営する作業所に通う小山誠さん（仮名、45）はこうつ話し、田を伏せました。

月約5千円、給食代は月
6千円です。家族と同

現行では、通所施設利用者の給食費負担額が軽



栄養バランスのとれた給食がみんなの楽しみです＝東京都江東区

利用控えの再来懸念

しても利用者に負担がかかるってしあう」。回収人、の青柳浩一執行理事は、いつ述べます。

れ、現在は高次脳機能障害で能力の低下がみられます。妻が働いています。加え作業所の利用料月の300円の支払いに苦しんでいます。

同法人の別の作業所に
通う56歳男性は昨年まで
企業勤務でした。子ども
は高校生、住宅ローンも
あります。脳梗塞で倒

負担がさらに増えれば、人間らしい暮らしからかけ離れてしまうことになる」と述べ、加算廃止をしないよう訴えます。

障害者団体「きょうさ
れん」の赤松英知常務理
事の話 障害者のヒアリ
ングでは、ほとんどの団
体が措置の継続を主張し
ていました。

負担軽減措置が廃止に
なれば、障害者運動で勝
ち取った低所得の利用者
負担無料の意味が失われ
ることになります。加え
て、他サービス利用の負
担も復活される足掛かり
になるのではないかと懸
念します。障害者団立支
援法施行(2000年4
月)で利用料の原則1割
負担が強いられ、利用者
は回数を減らざるを得
ない事態や親子無理心由
が各地で相次ぎました。
この悲劇を再び引き起
こしかねません。軽減措
置対象者の範囲限定、負
担額の変更なども含め後
退するにかかる案に対し
ても、反対していくま
す。